



NOTA DE PRENSA

FARMACÉUTICOS, MÉDICOS Y ENFERMEROS SE DAN CITA EN UN ENCUENTRO PIONERO EN LA PROVINCIA DE SEVILLA CON EL FIN DE MEJORAR SUS VÍNCULOS DE COMUNICACIÓN Y OPTIMIZAR LA ASISTENCIA A LOS PACIENTES

- Las I Jornadas de Atención Primaria han estado promovidas por farmacéuticos y médicos de Écija y ha contado con el apoyo y la coordinación del Área de Gestión Sanitaria de Osuna y del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla
- Aparte de servir para estrechar vínculos profesionales, estas jornadas han contado con una programación científica especialmente centrada en medidas para favorecer la adherencia y la seguridad terapéutica en el paciente cardiovascular
- Es intención de los promotores de este encuentro extender esta iniciativa a otras áreas sanitarias de la provincia con el fin de favorecer una mayor coordinación entre profesionales sanitarios y una mejor asistencia a sus pacientes

Sevilla, 7 de junio de 2016.- Farmacéuticos, médicos y enfermeros de Écija se han dado cita en la localidad en las I Jornadas de Atención Primaria para poner en común experiencias profesionales y mejorar sus canales de comunicación con el fin de favorecer una mejor asistencia a los pacientes con riesgo cardiovascular, en especial en lo referente a la adherencia a sus tratamientos y la prevención de errores con su medicación. Este encuentro pionero ha estado promovido por farmacéuticos y médicos de la ciudad astigitana y ha contado con el apoyo y la coordinación de la Delegación Territorial de Salud de la Junta de Andalucía través del Área de Gestión Sanitaria de Osuna, del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla y del Ayuntamiento de Écija.

“Una de las máximas aspiraciones que tiene todo profesional sanitario es favorecer que el sistema sanitario del que forma parte sea sostenible y de calidad. Y para ello es necesario que médicos, enfermeros y farmacéuticos vayamos de la mano y mejoremos nuestra coordinación en cuanto a asistencia a los pacientes. Esto se consigue con una

buena comunicación y la transferencia de información de interés sobre sus tratamientos, tanto entre niveles asistenciales como entre las distintas disciplinas”, explica Juan Pedro Vaquero, secretario del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla y quien intervino en la inauguración del encuentro junto a Manuel Aljama, director médico del Área Sanitaria de Osuna, y David García Ostos, alcalde de Écija.

De hecho la creación de canales de comunicación entre los distintos profesionales sanitarios participantes ha sido uno de los mayores logros de este encuentro, quienes aprovecharon la ocasión para intercambiar datos de contacto y ponerse a disposición de los compañeros de otras disciplinas sanitarias. “Es nuestra pretensión que lo sucedido en Écija se repita en otras áreas sanitarias con el fin de que médicos, enfermeros y farmacéuticos consensuemos decisiones en relación a la salud de nuestros pacientes”, concretó el secretario del Colegio de Farmacéuticos sevillano.

Aparte de servir para estrechar vínculos profesionales, la celebración de estas jornadas ha contado con una amplia programación científica, lo que ha posibilitado que sus asistentes actualizaran sus conocimientos acerca de la eficacia, seguridad, adecuación o idoneidad de los tratamientos, así como para profundizar en distintas iniciativas de servicios sanitarios complementarios a la dispensación de medicamentos que se promueven desde la farmacia comunitaria con el fin de aprovechar su potencial en base a aspectos como su capilaridad, accesibilidad y cercanía, entre otros.

Sobre posicionamiento terapéutico y revisión de seguridad de los tratamientos habló Regina Benavente, farmacéutica de Atención Primaria del Área Sanitaria de Osuna, quien hizo una revisión de los distintos documentos, protocolos y herramientas existentes a este respecto en los distintos ámbitos asistenciales.

MAPAfarma® y SPD centraron a continuación el contenido de esta jornada. Los farmacéuticos comunitarios Adolfo Ortega y Juan Pedro Vaquero se encargaron de desgranar los beneficios de los programas que conforman actualmente la cartera de servicios de la farmacia andaluza. El primero, el sistema de monitorización ambulatoria de la presión arterial, se presenta como una herramienta eficaz para evitar los diagnósticos de HTA según toma aislada, que pueden alcanzar hasta el 30% de los casos.

En el caso del sistema personalizado de dosificación de medicamentos, el secretario del Colegio de Farmacéuticos sevillano ahondó en beneficios como el hecho de que mejora la adherencia de los pacientes a su tratamiento, permite ahorrar en el gasto en salud al reducir ingresos en urgencias, los problemas relacionados con medicamentos y las consultas de AP, mientras que favorece una mayor comunicación entre profesionales sanitarios.

El Dr. Salvador Jiménez, del Centro de Salud Almorón, se encargó de desmontar mitos sobre la eficacia, seguridad y adecuación de los hipolipemiantes, concluyendo a este respecto de la importancia de la prevención y la aplicación de medidas no farmacológicas así como que colesterol-LDL no lo es todo, ya que el objetivo es la reducción de eventos cardiovasculares y, por ende, la muerte del paciente.

Por su parte, el Dr. Jorge Mata, del Centro de Salud Virgen del Valle, abordó los mitos que rodean a los antihipertensivos del eje renina-angiotensina, sistema hormonal que ayuda a regular a largo plazo la presión sanguínea. Mata explicó cómo los inhibidores de la enzima convertidora de angiotensina (IECA) y los antagonistas del receptor de la angiotensina (ARA II), medicamentos habituales para el tratamiento de la HTA que son iguales de eficaces para reducir la presión arterial aunque algunos efectos secundarios molestos como la tos es más común con los IECA que con los ARA II.

La última intervención corrió a cargo de Francisco Robles, enfermero en el mismo centro de salud que el anterior ponente y quien abordó la mejora del cumplimiento del terapéutico en pacientes con riesgo cardiovascular. En su caso, puso de manifiesto algunos aspectos que desde su criterio y experiencia se han de tener en cuenta para reducir y evitar los problemas en la adherencia terapéutica, tales como evaluación rutinaria de la adherencia (a lo largo del tiempo puede ir cambiando), en función de los resultados de estos análisis combinar intervenciones para mejorarla (dar información escrita y oral, SPD, automonitorización, etc.) así como que ninguna estrategia que favorezca la adherencia puede ser recomendada de forma general para todos los pacientes, recomendando el diseño de soluciones específicas para cada uno tras el análisis pormenorizado de sus causas concretas.

Para más información:

Gabinete de comunicación del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla: Manuela Hernández y Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)